## Se crearon 290 mil empleos en 3 meses: Javier Lozano (El Financiero 07/04/10)

Se crearon 290 mil empleos en 3 meses: Javier Lozano (El Financiero 07/04/10)Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 7 de abril de 2010 Urgen reformas estructurales, insiste. · Virtual, la recuperación del empleo: analistas Tras el desplome de 6.5 por ciento de la economía mexicana en 2009, su recuperación está en marcha, al haberse generado 290 mil nuevas plazas laborales en los primeros tres meses del año. Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), presumió también que la creación de empleos del primer trimestre de 2010 es el segundo incremento más importante de esta década para un periodo similar, tan sólo superado por 2006, cuando se tuvieron 303 mil puestos más. En un breve mensaje en Palacio Nacional, acompañado por sus homólogos de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Economía, Gerardo Ruiz, y el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Daniel Karam, precisó que con la generación de 125 mil plazas en marzo, el aumento en el empleo fue de 2.1 por ciento en el primer trimestre con respecto al cierre de 2009. Afirmó que "es un registro de trabajadores cotizantes, con nombres y apellidos, inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social. No es una estimación, no es una encuesta. Se trata de nuevos trabajadores registrados en la economía formal, con salarios, prestaciones y seguridad social". Indicó que el número de ciudadanos que cotizaron hasta marzo en el Seguro Social ascendió a 14 millones 170 mil 800. Afiliados Antes de que se evidenciara la crisis financiera internacional en 2007, con las hipotecas subprime, según datos en ese entonces de la Secretaría de Hacienda, el número de trabajadores afiliados al IMSS ascendía a cerca de 14 millones 351 mil 353, de los cuales 11 millones 617 mil 700 eran asegurados permanentes y dos millones 733 mil 653 eventuales urbanos. Lozano dijo que "con estos casi 290 mil nuevos trabajos en la economía formal se recuperan los perdidos en los últimos dos años (2008-2009), donde la merma fue de 218 mil 806. "En la mezcla de los más de 14 millones 100 mil cotizantes, 88 por ciento son permanentes y 12 por ciento eventuales." Los sectores de la transformación, construcción y servicios lideran la creación de nuevas plazas laborales en nuestro país, apuntó el funcionario. Destacó que en la administración del presidente Felipe Calderón se han creado cerca de 600 mil puestos netos, cifra favorable contra la del primer trienio del mandato de Vicente Fox, con 15 mil 792. La recuperación, aunque positiva, es aún incipiente frente a los requerimientos poblacionales, pues el nivel de empleo al cierre de este año sólo será superior en 2.8 por ciento respecto al cierre de 2008 (nivel previo a la crisis), es decir una generación de sólo 390 mil empleos, alertó Arturo Vieyra, analista de Banamex. Por su parte, Lozano concluyó: "Para ser capaces de crear todos los empleos que necesita la economía formal es necesario insistir en el desahogo de la agenda de competitividad, incluidas las reformas estructurales."